
Rapport d’activité Saison 2015-2016  

 
Voici donc le rapport d’activité pour la saison 2015-2016, il s’agit de la première année 
d’exercice du mandat de quatre ans que vous nous avez confié, avec la nouvelle équipe 
dirigeante et son programme « Un Club pour la performance ». Nous reviendrons d’ailleurs en 
seconde partie d’AG sur le suivi de ce programme de l’état d’avancement sur chaque axe de 
développement.  
  
C’est toujours avec autant de plaisir que je vous fais part du bilan de nos activités et, bien 
entendu, de celui de nos équipes pour la saison écoulée. En ELITE, Thonon était inscrit dans 
deux compétitions ; le championnat national ELITE de la FFFA et, en tant que Vice-Champion 
de France en titre, dans la prestigieuse European Football League. 
 
2016 confirmera que Thonon s’inscrit bien dans la durée au plus haut niveau. Avec un groupe 
ELITE renouvelé à 40% et un nouvel entraîneur, la saison fut compliquée mais au final 
prometteuse ; l’essentiel est d’avoir assuré le maintien au plus haut niveau dans ces conditions. 
  
Sur la scène européenne, nous savons ce qu’il reste à mettre en place pour « aller  chercher » des 
équipes du top niveau en Europe, comme Frankfort. Si sportivement, nous avons encore du 
travail, par contre en termes de structure, d’organisation, d’accueil et ceci selon nos 
expérimentés adversaires de passage à Thonon, nous sommes vraiment plébiscités et reconnus ! 
Ceci n’est pas un détail, c’est le maillon le plus important dans le processus nous amenant vers 
la performance. 
  
Une saison 2015-2016, avec au final, un acquis d’expériences qui profitera rapidement à ce 
jeune groupe et aux dirigeants, pour s’ajuster et viser des nouveaux objectifs. 
 
Nous pouvons être aussi particulièrement fier d’avoir ouvert la saison dernière notre club à la 
pratique féminine. Les Black Panthers à travers la pratique du Flag Football avait ouvert, il y a 
bien longtemps, déjà la pratique féminine dans cette discipline mixte, ceci sans parler du 
Cheerleading ; mais avec la création d’une section exclusivement féminine en Football américain, 
nous étoffons notre offre de pratique et jouons un réel rôle de cohésion sociale. L’essai reste à 
transformer avec cette section prometteuse. 
   
Mixité toujours avec notre équipe Flag Football +17 qui poursuit avec dynamisme son avancée, 
avec une progression notable du nombre de licenciés et n’en doutons pas, dans un avenir très 
proche, des résultats surement prometteurs ; ceci grâce à des responsables de sections motivés 
et moteurs et une équipe soudée autour d’eux. 
  
Chez les jeunes, malgré les difficultés certes non exceptionnelles, le travail et le savoir-faire de 
nos dirigeants et cadres porteront leurs fruits. Nos sections U16 et U19, sont en éternelle 
reconstruction. Nos jeunes reçoivent au-delà d’un enseignement sportif de qualité, des valeurs 
que nous défendons et qui sont mises au premier plan de notre projet associatif : valeurs 
sportives, valeurs éducatives et sociales. Ces valeurs nous concernent tous car elles aident nos 
jeunes à se construire sur des bases fondamentales et nous permettent, au niveau associatif et 
sportif, de les conduire vers l’excellence et l’élitisme ; n’ayons pas peur de mots ; assumons 
notre projet ! 
  
Le travail des bénévoles, cette année encore, est à mettre au premier plan. Un groupe de 30 
personnes qui répondent à toutes les sollicitations tout au long de l’année ; c’est une richesse 
exceptionnelle … Vous nous rendez le travail beaucoup plus simple ! 
  
Sur le plan professionnel, l’équipe emmenée par Fabien DUCOUSSO, prend de l’expérience et là 
aussi, nous visons très haut en termes de performance. D’ailleurs, l’été qui vient de se terminer 
nous a permis de faire le bilan et de fixer, avec l’équipe, de nouveaux objectifs. Nous avons aussi 
établi une nouvelle organisation composée depuis début octobre de quatre permanents à temps 
complet. C’est aussi un véritable challenge pour l’association que de pérenniser ces emplois, 
condition sine qua non à un service de qualité à tous les niveaux. 
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Enfin, comme une cerise sur le gâteau, l’arrivée en fin de saison dernière d’un important mécène 
en la personne de M. POULOS, va là aussi révolutionner notre fonctionnement. N’ayant pour 
l’heure pas de garantie que ce mécénat s’inscrira sur la durée (ça reste un objectif) ; nous serons 
prudents et protègerons les acquis financiers, structurels, sportifs, bref, tout notre trésor de 
guerre… construit depuis 30 ans. Cet acte de mécénat, pour reprendre les mots de M. POULOS 
« est un booster que nous avons mérité au regard de ce que nous avons accompli depuis 30 ans ». 
C’est avec une énorme reconnaissance que j’ai accepté ce challenge avec le comité directeur. Un 
challenge qui doit porter la structure vers un début de semi-professionnalisation ; une vision 
bien réfléchie, sécurisée et respectueuse ! 
  
Tout ceci est le fruit du travail des entraîneurs et éducateurs sur les terrains, épaulés par 
l’ensemble des dirigeants et partenaires qui font d’année en année grandir notre association et 
placent Thonon toujours plus haut ! 
En toute modestie et mesurant les efforts qui seront à accomplir, je veux annoncer le retour de 
Thonon sur les plus hautes marches ; je vous engage à nous suivre et nous épauler dans ce qui 
s’annonce être la saison, celle des 30 ans, peut-être la plus importante qu’il nous a été permis de 
suivre. 
  
Je voudrais remercier tous ceux qui ont consacré du temps à cette saison de transition du club. 
Vous pouvez être fiers de la réalisation de nos objectifs ! 
 
Enfin, je tiens aussi à exprimer mon profond respect à notre club des partenaires ainsi qu’à nos 
élus locaux, de la mairie de Thonon, du Conseil Départemental ou du Conseil Régional, pour la 
confiance qu’ils nous témoignent et cela sans avoir attendu l’arrivée d’un mécène miraculeux, 
c’est bien la preuve d’une confiance depuis longtemps instaurée. Je ne peux que les encourager 
à poursuivre leurs contributions indispensables. 
  
Je vous souhaite à tous une excellente année sportive pleine de succès, pour gravir encore de 
nouveaux sommets ! 
  
 

Benoit SIROUET 
Président 
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BLACK PANTHERS – RAPPORT FINANCIER 2015-2016 
ASSEMBLEE  GENERALE ORDINAIRE du 17 octobre 2016 

Ce rapport  fait état du résultat  définitif pour l’exercice terminé le 30 juin 2016 

 

Le montant total des produits d’exploitation se montent à :  288 686.24 € 
Plus les produits financiers  de : 8.39 € 
Plus les produits exceptionnels de : 628.09 € 
 

SOIT UN MONTANT TOTAL DES PRODUITS DE : 289 322.72 € 

 

Le montant total des charges d’exploitation s’élève à :  275 861,17 € 
Plus  les charges exceptionnelles de :  1 201.17 € 
Plus les charges afférentes aux exercices financiers antérieurs de : 1 105.03 € 
Plus les dotations aux immobilisations de : 6 753.16 € 
 

SOIT UN MONTANT TOTAL DES  CHARGES DE : 284 920.53 € 

 
SOIT  UN RESULTAT POSITIF DE :  4 402.19€ 

 
Concernant les charges : Elles ont dépassé le budget prévisionnel mais cela tient au fait, notamment que 
les achats d’équipement ont été imputés directement en dépenses au lieu d’être immobilisés, puis un 
montant de 1 274€ a été imputé au coût de l’assurance des joueurs étrangers alors que ce montant n’avait 
pas été budgété, puis les frais de billets d’avion et des frais publicitaires qui ont aussi dépassé les sommes 
budgétées concernées. 
 
Concernant les produits : Les prévisions ont été dépassées, ce qui compense le montant des dépenses non 
budgétés et le manque à gagner du fait du désistement des Kangourous. Notons que par exemple les 
prestations de services, notamment, ont fait un bond de + 17.000€ comparativement à 2014/2015  
 
N’oublions  pas non plus les 120.000€ qui représentent la valorisation de l’ensemble des partenaires en 
échange soit de services rendus ou/et de la contribution des bénévoles, que nous remercions de leur 
implication au sein du club. Ceci porte réellement le budget du club aux environs des 400 000 €. 
 
En conclusion 
Ce résultat montre la bonne gestion des finances du club malgré certains impondérables.   

Vous pouvez consulter dans le détail les comptes du club ainsi que le  rapport de l’expert-comptable qui 

restent à votre disposition au bureau du club. 

 

N’oublions pas non plus l’importance de la trésorerie qui reste  l’aspect sensible  du club, nous devons 

donc rester vigilants et comptons sur les licenciés pour s’acquitter des licences dans un temps respectable 

mais qui peut s’échelonner sur plusieurs mois, cependant en tout état de cause les paiements ne devraient 

pas dépasser la date de fin d’exercice, soit les 30 juin de chaque année. 

 

Il nous faut aussi garder à l’esprit que sans les prestataires et leur soutien, et sans la confiance que nous 

font les organismes publics : Municipalité, Conseils Régional et Départemental, à qui le club doit beaucoup, 

puisque sans leur soutien  rien ne serait possible. Le club les en remercie.  

Un merci particulier à M. Denais, Maire  de Thonon  ainsi qu’à Gilles son Adjoint aux sports et aussi 

Président de l’O.M.S  quant à  leur soutien depuis de nombreuses années. 

Merci aussi aux employés Municipaux pour leur excellent travail. 

 

Je vous remercie pour votre écoute et vous souhaite une excellente saison 2016/2017 tant financière et 

sportive. 

Jacqueline Sirouet,  Trésorière 
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Verification des comptes 

Black Panthers  de Thonon-les-Bains 
 

Exercice 2015-2016 
 

Mesdames, Messieurs, 
Conformément au mandat qui m’a été confié lors de la dernière assemblée générale, 
j’ai procédé à la vérification des comptes des « Black Panthers de Thonon-les-
Bains » clos le 30 juin 2016 et qui portaient sur la période du 1er juillet 2015 au 30 
juin 2016. 
Audit effectué : 
Tous les documents, livres de trésoreries, factures, carnets de chèques, relevés 
bancaires ont été mis à ma disposition. J’ai procédé par pointage et rapprochement 
sur plusieurs poste de recettes et de dépenses. 
J’ai constaté que : 

 la comptabilité est tenue avec rigueur et exactitude ; 

 les comptes sont accompagnés de toutes les pièces justificatives nécessaires ; 

 les soldes en banque sont conformes aux extraits de comptes ; 

Conclusion : 
A l’issue de mes contrôles, je suis en mesure d’affirmer que les comptes qui vous 
sont présentés sont réguliers en la forme et retracent fidèlement les opérations 
effectuées au cours de l’exercice 2015-2016. 
En conséquence, n’ayant pas d’autres remarques à formuler, je recommande donc à 
l’assemblée générale d’approuver les comptes présentés, d’en donner décharge aux 
organes responsables et de remercier la trésorière ainsi que la commission du 
budget et des finances pour leur travail. 
 

Fait à Saint Jean d’Aulps, le 6 octobre 2016 
Yannick Tavernier 

Vérificateur aux comptes 
 

 

 

 

 

 

 

 

 


